



Informe de actividades de seguridad y prevención realizadas en vacaciones

Sin novedad, reportó Seguridad Ciudadana

A feliz término llevaron elementos policiales el periodo de semana Santa y Pascua

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- En el periodo vacacional de Semana Santa y Pascua 2023, por parte de Seguridad Ciudadana y Vialidad Municipal se reportan sin novedad en lo que respecta a la vigilancia en toda la franja turística del municipio, lo que comprende área de playas, plazas comerciales, bancos y en las principales avenidas, así como en todo el Malecón, ya que se previno la comisión de posibles delitos y se cuidó hasta donde se pudo la integridad física de habitantes y de los turistas que nos visitaron.

Lo anterior lo informó el Comisario de Seguridad Ciudadana y Vialidad Municipal, Rigoberto Flores Parra, quien, dentro de las labores de prevención y vigilancia, comunicó que fueron 147 personas las detenidas por faltas administrativas, una persona detenida por la posible comisión del delito de violación, otra por la portación de arma de fuego.

Fueron recuperados cinco vehículos y una motocicleta con reportes de robo, asimismo se aseguró un arma de fuego calibre .40, de la marca Smith & Wesson con 2 cartuchos útiles y una de la marca Colt, calibre 9 mm con 8 cartuchos útiles. PÁGINA 5A



Directivos se reúnen con integrantes de la comisión edilicia del Agua

Ponen cuentas claras en Seapal

También informaron sobre la problemática de las reducciones y cortes en el suministro de agua en el municipio

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- En sesión de este martes de la comisión edilicia permanente del Agua, que preside el regidor José Rodríguez González, directivos del SEAPAL Vallarta, encabezados por su titular Jorge Alberto Castillo Núñez, presentaron un avance del estado financiero del organismo, proyectos y obras programadas para este 2023, además de aclarar una serie de dudas sobre la problemática del servicio a los usuarios.

Durante la presentación de los informes y ante la solicitud de los regidores de esta comisión por aclarar una serie de dudas sobre estos y otros temas, el director general del SEAPAL señaló que siempre ha estado en la mejor disposición de informar y con las puertas abiertas para cualquier aclaración al respecto.

En este contexto, de acuerdo al orden del día, se realizó un análisis del estado

financiero presentado por el área de tesorería del organismo, en el que se dio a conocer un avance del acumulado de ingresos y egresos registrado en el primer trimestre del año, en el que Castillo Núñez destacó el superávit del 12 por ciento que se logró obtener sobre el estimado de ingresos, producto de los pagos anticipados y la confianza de los usuarios para regularizar sus adeudos.

PÁGINA 3A

Consejo de Coordinación para la Implementación del Nuevo Sistema de Justicia Penal

Fortalecen capacitación de la Policía Preventiva

Imparten el curso "Aspectos Técnicos del Control de Detención", en el que además de la Comisaría de Puerto Vallarta participan otros municipios de la región

PÁGINA 5A

NUESTRAS PLUMAS

Víboras

MOISÉS MADARIAGA
CÓMO SE ATENDIERON EN REFRENDO DE LICENCIAS
PÁGINA 4A

Volantín

SALVADOR COSÍO GAONA
SECRETARIO DE LA DEFENSA BURLA AUSTERIDAD REPUBLICANA
Segunda parte
PÁGINA 2A

Va contra agiotistas y ecocidas

¡Ya basta!, estalla el gobernador Navarro

Para evitar que agiotistas se aprovechen de los pescadores, cada cooperativa recibirá 300 mil pesos para que puedan financiarse, sin pagar intereses: "Solamente van a restituir el préstamo, una vez que vendan sus cosechas"

MERIDIANO/Tepic, Nayarit.- El rescate del sector pesquero y del principal pulmón de la capital nayarita, fueron los temas centrales del nuevo encuentro que sostuvo el gobernador Miguel Ángel

Navarro Quintero con medios de comunicación.

De vuelta en Casa Nayarit, decenas de comunicadores del estado atestiguan la entrega de créditos a cooperativas de pescadores para que puedan

habilitar su trabajo y dar un mejor rendimiento en altamar, sin lesionar su economía por pagar los elevados intereses que los agiotistas les imponen por algún préstamo.

PÁGINA 7A



Trending Topic



Bajan a la GN de la Sedena

La Corte invalidó el decreto que transfirió el control de la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional al declararlo inconstitucional tras la revisión de la impugnación interpuesta por senadores de la oposición. Por ocho votos a favor y 3 en contra, el pleno de la Corte determinó que el decreto vulneraba el artículo 21 de la Constitución, por lo que la transferencia del control operativo y administrativo de la Guardia Nacional era inconstitucional. La ministra presidenta de la Corte, Norma Lucía Peña, se pronunció a favor del proyecto elaborado por el ministro Juan Luis González Alcántara Carranza que proponía invalidar la transferencia tras

recordar que la Guardia Nacional fue creada con un carácter civil.

Por su parte, los ministros que difirieron del proyecto fueron Loreta Ortiz Yasmín, Esquivel y Arturo Zaldívar, quienes argumentaron que esta transferencia no anulaba el carácter civil de la corporación federal. "No comparto la conclusión de que el traspaso del control operativo y administrativo a la Sedena conlleve a que la llamada regla de adscripción referida a la Guardia Nacional esté adscrita a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana y haya quedado vaciada de contenido y ello implique que no esté subordinada al mando civil", dijo la ministra Ortiz.

Nos aproximamos al estiaje

Así están nuestros ríos.

El estiaje es el nivel más bajo de agua en los ríos por la escasez de lluvia en combinación con la época de calor.

¡Cuida el agua!

#CuidalaUnChorro

Foto: Pozo Radial Río Ameca, Los Cuatros, Puerto Vallarta

VOLANTÍN

En la opinión de...

Salvador Cosío Gaona



@salvadorcosio1

/SalvadorCosio

Segunda parte
D e los relatos dados a conocer esta semana en torno a los fastuosos viajes del General Luis Crescencio Sandoval, destaca el de Nueva York con una amplia comitiva, y resulta imperdible la narrativa y la precisión en los detalles que s continuación comparto;

Visiblemente conmovido, y en medio de una ovación de los más de 19 mil espectadores que gritaban en el Madison Square Garden, Dwyane Wade se despedía del escenario neoyorquino.

Uno de los más brillantes basquetbolistas de la generación posterior a Michael Jordan y Shaquill O'Neal, el jugador de los Miami Heat cerraba ante el equipo de casa una carrera espectacular que lo llevó a conseguir tres medallas olímpicas y tres campeonatos de la NBA.

En el momento en que ingresó a la cancha, un video empezó a proyectarse en lo alto de la arena. El partido se detuvo unos minutos y Dwyane Wade levantó al cielo sus potentes y largas tenazas que tanta gloria le habían dado.

Agradecía a un público que lo había acompañado en sus 19 años de carrera profesional. El Madison Square Garden entero rendía tributo al jugador, miles de bocas vitoreaban y daban el adiós a una leyenda deportiva.

Si se cumplió la agenda aprobada, esa noche, la del 30 de marzo de 2019, entre el público que despedía a Dwyane también se encontraba uno de los hombres con más poder en México: el secretario de la Defensa Nacional.

Al general Luis Crescencio Sandoval lo acompañaba en el Madison Square Garden un grupo más reducido que de costumbre: su esposa, su hijo, su hija, su nuera (identificada en los correos como Osiris), su ayudante general, la esposa de éste, así como el ayudante de su esposa. En total, ocho personas.

No había sido un partido cualquiera. Los videos en internet muestran lo que vivieron quienes, como la familia Sandoval Medina, estuvieron ahí: una experiencia excepcional.

Y como para no bajar la intensidad



SECRETARIO DE LA DEFENSA

BURLA AUSTERIDAD REPUBLICANA

de la experiencia, la siguiente parada del grupo sería también memorable. El restaurant elegido para cenar, The View, se localiza en lo alto del hotel Marriott Marquis, con el atractivo particular de que el local gira, por lo que las vistas nocturnas de Manhattan son espectaculares desde ahí.

Las reseñas de los especialistas coinciden: el costo promedio de 125 dólares (unos 2 mil 500 pesos) por persona refleja la relación precio-calidad. Así que el costo aproximado de mil dólares por la cena para ocho personas en pleno Manhattan resultaba dentro de los estándares de la ciudad.

Con apenas cuatro meses en el cargo, el general y su comitiva habían llegado dos días antes a Nueva York, en donde él asistiría a la "Conferencia Ministerial de Jefes de Defensa de Operaciones de Mantenimiento de la Paz de Naciones Unidas".

El propio general Sandoval publicó un mensaje al respecto en su cuenta de Twitter: «Participando en la "Primera Reunión Ministerial de

Operaciones de Mantenimiento de la Paz", refrendando el compromiso internacional de México en la Organización de las Naciones Unidas, #NuevaYork, EUA.»

El grupo que lo acompañaba no era reducido. De hecho, en el jet GulfStream 550 que salió a horas muy tempranas del jueves 28 de marzo de la Unidad Especial de Transporte Aéreo, ubicada en el AICM Benito Juárez, había casa llena. Su 17 asistentes estaban ocupados de la siguiente manera, tal como aparecen en la agenda aprobada:

1. El alto mando
2. Su distinguida esposa
3. Srío. de Marina.
4. Sra. esposa del Srío. de Marina.
5. Invitada de la esposa del Srío. de Marina.
6. H1.
7. H2.
8. Osiris.
9. Subjefe de Doctrina Militar del Estado Mayor de la Defensa Nacional.
10. Jefe de la Unidad de Planeación y Coordinación Estratégica de la Armada.
11. Ayudante del Gral. Luis Crescencio Sandoval.
12. Esposa del Ayudante General del C. Sec. General de Defensa Nacional.
13. Jefe de Seguridad.
14. Ayudante del Srío. de Marina.
15. Médico.
16. Sobrecargo.
17. Sobrecargo.

Para quienes no conocen las claves militares, H1, H2 y Osiris corresponden, respectivamente, al hijo, la hija y la nuera del general Sandoval González. Y la invitada de

la esposa del almirante Rafael Ojeda, el titular de Marina, es la cuñada de éste.

Los nombres de todos ellos aparecen en la agenda, pero se han omitido porque no pertenecen a las fuerzas armadas ni tienen un cargo en el gobierno federal y, por tanto, no son de interés público.

Bueno, todos menos uno: el hijo del general Sandoval es un alto funcionario en el Centro Nacional de Inteligencia. Se llama Luis Rubén Sandoval Medina y ahí, en el aparato "civil" que controla la información sensible en el país, es titular del Centro Nacional de Fusión de Inteligencia.

Antes, durante el sexenio de Felipe Calderón, trabajó en el Centro Nacional de Planeación, Análisis e Información para el Combate a la Delincuencia de la entonces Procuraduría General de la República (PGR).

Al terminar la cena en The View, se trasladarían al hotel The Westin Grand Central, ubicado en la 42 Street, en donde la comitiva militar se había alojado. Y aunque en los preparativos y reservaciones finales no se especifican qué habitaciones ocuparon, en el documento aparecen imágenes de varias opciones: la suite presidencial, la suite o cuartos normales.

Para el domingo ya no quedaba mucho tiempo libre. Si se despertaban temprano, podrían atender la sugerencia de visitar la Catedral de San Patricio y quizá caminar un rato por Times Square. Al mediodía se dirigirían hacia el Bronx, al estadio de los Yankees de

Nueva York, que ese día enfrentarían a los Orioles de Baltimore, apenas unos cuantos días después de que arrancara la temporada de las Ligas Mayores de Estados Unidos.

Saldrían corriendo luego hacia el aeropuerto de Teterboro, en Nueva Jersey, donde el siempre confiable jet Gulfstream G550 los regresaría a México. Comerían a bordo.

Claro, habían cumplido ya con las actividades oficiales. El jueves previo, por ejemplo, apenas arribó al hotel, el general Sandoval tuvo una reunión de una hora en las instalaciones de la Misión Permanente de Canadá en Nueva York. Al finalizar, lo alcanzaron su esposa, el secretario de Marina y la esposa de éste, quienes fueron invitados a cenar por Juan Ramón de la Fuente, el ex rector de la UNAM y actual embajador mexicano ante la ONU.

El viernes había sido un día con más actividades. A las 10 de mañana comenzó la conferencia ministerial convocada por la ONU, cuyo discurso de apertura pronunció el secretario general Antonio Guterres.

El secretario de la Defensa Nacional tuvo una intervención de poco más de tres minutos durante la misma para anunciar los compromisos del Estado mexicano con las misiones internacionales de paz, luego sostuvo una reunión bilateral con el titular de Defensa de Canadá y de 13:00 a 14:30 una comida con los ministros de Defensa asistentes al encuentro.

La agenda ministerial concluyó a las 16:45.

Luego de eso el general se trasladó al hotel para cambiarse (le sugirieron que lo hiciera de "uniforme de ceremonias con maquinoff" a "civil casual") y alcanzar a su familia y cenar a bordo del barco "Batareaux New York" mientras éste navegaba por el río Hudson con vista a Manhattan.

Quien preparó la agenda colocó una nota que decía así: «Durante las actividades oficiales, su respetable familia (la del general Sandoval, se entiende) se encontrará realizando actividades privadas».

A la familia del general se le ofrecieron opciones para emplear el tiempo libre: museos como el Metropolitan, el de Historia Natural o de la Ciudad de Nueva York. También restaurantes y lo que parece ser una tradición porque lo mismo hacían con la esposa del exsecretario Salvador Cienfuegos ("como comentario, la a esposa de mi general le gustan las visitas a los centros comerciales o outlets premium"), las opciones de shopping: Woodbury Common Premium Outlets, Tanger Outlets o el Manhattan Mall.

Y todo ello, hay que decirlo, pagado con los impuestos de usted amable lector y los de un servidor.

Opini3n.salcosga@hotmail.com
@salvadorcosio1



Tras acercamiento con el Gobernador Enrique Alfaro

UdeG suspende manifestaciones

* El rector de la Máxima Casa de Estudios, Ricardo Villanueva Lomeli señaló la urgencia de regresar la relación con el Gobierno del Estado

MERIDIANO GDL, Jal.

En el informe de actividades 2022 del CUCEA el rector de la Universidad de Guadalajara Ricardo Villanueva Lomeli dijo que tras el acercamiento con el Gobernador Enrique Alfaro se decidió por suspender las marchas a Casa Jalisco y bajar las lonas que hacían alusión al conflicto que se vive con el Gobierno de Jalisco.

Aunque dijo que aún se siente triste por la muerte del líder moral de la Universidad de Guadalajara Raúl Padilla López, Villanueva Lomeli señaló que será prudente pero que no se "tragará" un milímetro de dignidad pero que acudirá al diálogo entero.

«Con el llamado al diálogo que hace el Gobernador con la actitud que he visto también de él de verdaderamente sentarnos a ver los temas institucionales de la universidad me parece que podemos apostarle a confiar en el poder judicial

que los 140 millones los vamos a defender hasta el último día pero tenemos que confiar en la corte y los tribunales Y eso no quita que podamos bajar el estrés político para ir a una mesa donde podamos platicar» señaló Ricardo Villanueva rector de la Universidad de Guadalajara.

La puerta al diálogo se abrió mediante una carta que el Gobernador Enrique Alfaro envió a la comunidad universitaria mediante sus redes sociales, en ella Alfaro Ramírez se dijo listo para regresar las mesas de diálogo con la máxima casa de estudios aunque puso algunas condiciones.

Derivado de esto el rector de la UdeG respondió que la universidad se encontraba dispuesta a abrir el diálogo, aunque no cederían su autonomía.

continuar con su marcha y que el conflicto se está frenando.

Pese a estar abierto al diálogo y haber suspendido las marchas, el rector dijo que no se cancelan y que una vez que se logre la reunión definirán su futuro.

Aunque el rector y el Gobernador han sostenido diálogos vía telefónica tras la muerte de Raúl Padilla, aún no han formulado acuerdos institucionales, por lo que espera que esté no tarde en darse aunque aún no existe fecha programada.



Meridiano
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador
DR. DAVID ALFARO

Director
MOISÉS MADARIAGA
parameridiano@gmail.com

MERIDIANO PUERTO VALLARTA
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida, Col. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.
Tel. 322.223.29.75

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPOMEX Número 15812-12389-01. Certificado de Licitud de Contenido 12-125-70. Título reservado por la SEP 1587-63. Sistema Internacional de Publicaciones Seriales ISSN 1604-0705-008. Registro IICOMEXIC 153. Registro CANACINTRA 3160. Registro AMERIM 8028-83. Los colaboradores que envíen sus artículos con responsabilidad del contenido de los mismos. No hay obligación de publicar ningún artículo que no sea oportuno. Todos los artículos y correspondencia a este periódico deben ser dirigidos a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Tema distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta. Edición: Representación comercial en el CDMX. México Mexicana Mexicana S.A. de C.V. Luz Sanjón No. 13492 Col. del Valle México. Correo electrónico: info@meridiano.com.mx. Sitio web: www.meridiano.com.mx. Club de periodistas de México. Formato: A4. S.A. CMA. Aprobó: S de R. L. Oficia: General. Impreso: México y México Independiente. 8330 C.V. 8310. Apartado Postal: 8310, San Nicolás, México.

En la colonia 5 de Diciembre

Repara SEAPAL tubería de drenaje

* La calle Colombia en su cruce con San Salvador, presenta restricciones a la circulación vehicular

MERIDIANO/
Puerto Vallarta

La administración de SEAPAL Vallarta que encabeza Jorge Castillo Núñez interviene oportunamente una tubería rota de drenaje sanitario en las calles Colombia y San Salvador, colonia 5 de Diciembre.

Con la encomienda del Presidente Municipal de Puerto Vallarta, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, de cuidar la salud y bienestar de las familias que habitan este destino turístico, las cuadrillas del departamento de Recolección de Aguas Residuales, atienden la reparación de tres tramos de la tubería de 10 pulgadas de diámetro, que en su conjunto alcanzan alrededor de 20 metros lineales.

Esta línea sanitaria desaloja las aguas residuales de hogares y negocios de la colonia 5 de Diciembre y las incorpora al "Cárcamo Centro" ubicado en las instalaciones de la institución en la colonia Lázaro Cárdenas, para después trasladarlas a la Planta de Tratamiento Norte II de la delegación de Las Juntas.

El tramo en cuestión continuará con restricciones a la circulación vehicular hasta el transcurso de la noche de este martes 18 de abril, cuando se espera concluyan los trabajos de reparación, mientras que la reposición del empedrado será ejecutada posteriormente, con el fin de mitigar afectaciones a la movilidad en esta importante zona de la ciudad.



Después de dos años de cierre

Reabrirán al fin estero El Salado

* Estos años, azotados por la pandemia, se aprovecharon para arduos labores de mantenimiento y preservación por parte del gobierno local y grupos ambientalistas

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Finalmente, el estero El Salado, uno de los principales atractivos turísticos de Puerto Vallarta, se prepara para reabrir el acceso al público después de permanecer cerrado durante dos años por la pandemia.

Está ubicado a solo unos minutos del centro, es una de las áreas naturales protegidas de la región y un hábitat vital para cientos de especies de animales y plantas.

Estos años se aprovecharon para arduos labores de mantenimiento y preservación por parte del gobierno local y grupos ambientalistas.

Está listo para recibir a visitantes y viajeros que aman el ecoturismo,

y están interesados en explorar su belleza natural y aprender sobre la importancia de la conservación de los ecosistemas.

Importancia del estuario

El estuario El Salado es un ecosistema de manglares en que alberga más de 100 especies de animales y plantas, entre las cuales se incluyen iguanas, cocodrilos, así como peces y crustáceos.

Es un paraíso para la observación de aves, pues es un importante lugar de visita y reproducción de especies migratorias que viajan desde Canadá y los Estados Unidos, para pasar el invierno en esta región.

La protección y conservación de este hábitat es esencial para garantizar

la supervivencia de estas especies.

Cabe destacar que la reapertura de esta reserva ecológica es una gran noticia, ya que también brinda la oportunidad de recordar su importancia en el cuidado de sus ecosistemas naturales y la necesidad de proteger el ecosistema y la vida que habita en él.



Directivos se reúnen con integrantes de la comisión edilicia del Agua

Ponen cuentas claras en Seapal

* Presentan informe financiero y obras proyectadas para este año
* También informaron sobre la problemática de las reducciones y cortes en el suministro de agua en el municipio

MERIDIANO/Puerto Vallarta

En sesión de este martes de la comisión edilicia permanente del Agua, que preside el regidor José Rodríguez González, directivos del SEAPAL Vallarta, encabezados por su titular Jorge Alberto Castillo Núñez, presentaron un avance del estado financiero del organismo, proyectos y obras programadas para este 2023, además de aclarar una serie de dudas sobre la problemática del servicio a los usuarios.

Durante la presentación de los informes y ante la solicitud de los regidores de esta comisión por aclarar una serie de dudas sobre estos y otros temas, el director general del SEAPAL señaló que siempre ha estado en la mejor disposición de informar y con las puertas abiertas para cualquier aclaración al respecto.

En este contexto de acuerdo al orden del día, se realizó un análisis del estado financiero presentado por el área de tesorería del organismo, en el que se dio a conocer un avance del acumulado de ingresos y egresos registrado en el primer trimestre del año, en el que Castillo Núñez destacó el superávit del 12 por ciento que se logró obtener sobre el estimado de ingresos, producto de los pagos anticipados y la confianza de los usuarios para regularizar sus adeudos.

Asimismo, se hizo el compromiso por parte del titular y directivos del SEAPAL de entregar a los miembros de esta comisión, los informes detallados de las finanzas que guarda el organismo, tanto de este como del ejercicio anterior, 2022.

También se dieron a conocer los proyectos y obras programadas para este año, que ascienden a 145 millones de pesos provenientes de recursos propios, y otras con recursos combinados de otros programas como Proder y Proagua.

para la realización de 35 acciones, en su mayoría obras de infraestructura hidráulica y sanitaria en diferentes colonias del municipio donde aún carecen de estos servicios, así como para la compra de equipo para el saneamiento y mantenimiento de las redes de agua y drenaje.

Por otra parte, se aclararon dudas sobre la problemática derivada de las reducciones o cortes al suministro del agua potable que la ciudadanía ha venido señalando, de diversas colonias afectadas, muchas de las cuales son fallas ajenas al organismo, desde fugas que se presentan en líneas que ya cumplieron su ciclo de vida, problemas de energía eléctrica en los pozos de abastecimiento, o por trabajos de mantenimiento y entronques, entre otros factores.

En esta sesión se habló también de las afectaciones por más de 2 mil millones de pesos que se detectaron en detrimento del organismo operador del agua y drenaje de la ciudad, durante el proceso de desincorporación del estado al municipio tras el fallo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, cuyas denuncias e investigaciones siguen su curso para determinar responsabilidades.

El regidor José Rodríguez González, al igual que los ediles presentes, destacaron la importancia de este tipo de reuniones para mantener informada a la ciudadanía sobre estos temas y trabajar en equipo para solucionar la problemática de estos servicios que demanda la población, sobre todo en aquellas zonas en las que no tienen acceso a los mismos.

Participaron también en esta sesión, el Síndico municipal Juan Carlos Hernández Salazar y los regidores Christian Eduardo Alonso Robles, Candelaria Tovar Hernández, Claudia Alejandra Iñiguez Rivera, además de Pablo Ruperto Gómez Andrade como asistente.





DIF Bahía de Banderas.

Participan adultos mayores en concurso "Vivir a lo Grande"

* Estuvieron presentes 13 Clubes de la Tercera Edad de este municipio y más de 200 adultos mayores disfrutaron del concurso.

MERIDIANO Bahía de Banderas

Como parte de las actividades que realiza el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Bahía de Banderas, y en esta ocasión a través de la coordinación del Sistema Integral para la Familia del Estado, esta mañana se realizó el concurso de canto "Vivir a lo Grande", en las instalaciones del DIF en Valle de Banderas, participando 13 clubes, que compartieron su voz, la interpretación, su talento y sus canciones del recuerdo.

El evento lo encabezó la presidenta del DIF Municipal, Perla Villalvazo Amaya; asimismo estuvieron presentes, la Coordinadora de los Clubes de la Tercera edad Vivir a lo Grande en el estado, Rosa Anayell Castañeda Flores; Mauricio García Gómez, Sub Director de Programas Sociales del Sistema DIF Estatal; las regidoras María del Carmen Arreola, María Emigdia Jiménez Carrillo y el regidor Martín Aguirre, así como el jurado calificador.

Por su parte la presidenta del DIF agradeció la participación y el entusiasmo de todos los adultos mayores presentes, motivando a las actividades que promueven alegría y esparcimiento, así como felicitó



a todos los participantes con las siguientes palabras.

"Felicitó a todos y todos, agradezco a quienes participaron y a todos los que les acompañan en este concurso, porque atreverse a venir aquí y cantarnos una canción, no cualquiera lo hace, tomen ese nerviosismo y transformen en valentía, todos son ganadores, cada interpretación saldrá excelente; el mensaje de que la vida es bella, de que la vida se vive a plenitud y que tenemos que valorar lo que tenemos".

Posteriormente se dio el

banderazo para iniciar un concurso, de donde resultaron cuatro ganadores, siendo el primer lugar para Eraclio Bernal Macedo, del Club Dulces Recuerdos del poblado de Lo de Marcos, quien representará a los adultos mayores de Bahía de Banderas en el Concurso Estatal de Canto Vivir a lo Grande en la capital, Tepic. El segundo lugar fue para Jesús Rodríguez Hernández y los terceros lugares, para María Leticia Jiménez Encarnación del Club de la Tercera Edad de Bucerías La Alegría de Vivir y Teodoro Guerrero.



CÓMO ME ATENDIERON EN REFRENDO DE LICENCIAS

En la confluencia que conforman las calles Venustiano Carranza y Manuel M. Diéguez, se encuentra un módulo para expedir licencias para conducir, ya sea para chofer o automovilista, esto en la delegación de Las Juntas.

Honestamente fue muy rápido el procedimiento, porque a diferencia de ir a solicitar una nueva, tienes que perder todo el día para que te la den.

Ya sé que me van a preguntar (y me adelantó a la respuesta) sobre los menores de 16 años de edad, un mil 23 pesos y tendrá vigencia de un año.

Honestamente a todas las personas les dan un verdadero trato de gente, y me preguntaron el motivo: mayoría de las personas andamos malhumorados o con cara de pocos amigos. Pues con la actitud del personal que atiende se te va a quitar.

DESDE FINANZAS

RÁPIDO PROCESO

En lugar de eso, acudí e hice el pago en una ventanilla de atención en la Secretaría de Finanzas del gobierno del estado de Jalisco, dentro de las instalaciones de la UNIRSE, pagué mis 817 pesos como indica el reglamento e inmediatamente me trasladé a las oficinas que te atienden en "fast track".

Llegas, haces una pequeña fila, si es que la hay; te formas para que te chequen los papeles y el recibo, que —como ya te lo había dicho— puedes pagar en la Secretaría de Finanzas, en el banco de tu elección o hasta en un Oxxo, una vez cumplido ese trámite, te sientas en una fila para que te tomes la foto y plasmes tu huella y demás datos biométricos.

MENTALIZADO

ES POR 4 AÑOS

Yo creía, o mejor dicho, iba mentalizado a perder parte de la mañana en ese trámite burocrático. Obviamente te piden la CURP, Comprobante de Domicilio y la Licencia anterior, nada del otro mundo y el comprobante de pago, donde especificas el nombre completo de quien solicita y la categoría, si es de chofer o de automovilista.

MOTOS Y AUTOMÓVILES

La licencia de chofer es para que manejes cualquier vehículo, desde camionetas para abajo. Y la de automovilista, como su nombre lo indica es para que manejes nada más automóviles y el costo es de 766 pesos, cuando se trate de renovación.

Mientras que el refrendo para los que conducen motocicletas es de 444 pesos.

JUSTO RECONOCIMIENTO

Creo que en ocasiones cómo esta, es justo reconocer la labor de un funcionario que se parte en mil pedazos, no pierde la concentración y que te atiende de muy buena manera. Me pongo de pie y les aplaudo al personal del módulo que se encuentra en Las Juntas.

PARA MENORES



Consejo de Coordinación para la Implementación del Nuevo Sistema de Justicia Penal

Fortalecen capacitación de la Policía Preventiva

* *Imparten el curso "Aspectos Técnicos del Control de Detención", en el que además de la Comisaría de Puerto Vallarta participan otros municipios de la región*

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Con la finalidad de fortalecer las capacidades, de brindarles más herramientas a los policías al momento de que materialicen la detención y todas sean calificadas legales y agudadas a derecho, como ha sido la instrucción del Alcalde Luis Alberto Michel Rodríguez, el maestro Carlos Eduardo Cruz Sorlorio, director de Área del Consejo de Coordinación para la Implementación del Nuevo Sistema de Justicia Penal imparte el curso "Aspectos Técnicos del Control de Detención" a policías municipales de la Zona Costa Sierra Occidental.

Este curso es organizado por la Coordinación General Estratégica de Seguridad y se cuenta con la participación del Supremo Tribunal de Justicia con Jueces de Control, y con el Instituto Jalisciense de Ciencias Forenses a través de los peritos de la Fiscalía del Estado.

También estarán Agentes del Ministerio Público y policías de investigación, así como del Consejo de Coordinación, ya que se abordan diferentes materias, una de ellas es el llenado del Informe Policial Homologado, sobre todo en el aspecto de las narrativas.

Se abordará también el Registro Nacional del llenado de detenciones, otro tema de suma relevancia en estas fechas, así como la preservación del lugar de los hechos, con el Instituto

Jalisciense de Ciencias Forenses (IJCF), y cerrará con la participación de los Jueces de Control, en donde ellos darán sus perspectivas y puntos de vista sobre las audiencias de detención de control, las calificaciones, el tema de la flagrancia y los actos de molestia.

Sobre la participación personal del IJCF el maestro Cruz Sorlorio, quien fue recibido por el Comisario Rigoberto Flores Parra, comentó que es interesante la participación que hace el Instituto Jalisciense de Ciencias Forenses, justamente para abonar en el tema de cómo se debe preservar un lugar de los hechos, el debido acordonamiento, y el registro de la cadena de custodia.

"Sobre todo los objetos que son asegurados en un momento dado que pueden servir como datos de prueba para la Fiscalía y en su momento determinar una responsabilidad o participación de alguna de una persona en la comisión de un hecho delictivo".

Señaló que es una capacitación continua, pues se ha hecho hincapié en fortalecer día con día el tema de capacitación, "desde 2016 se ha trabajado con una figura que se denomina Primer Respondiente, o las policías con capacidades para procesar y lo que nosotros estamos haciendo es retomar ese tema, refrescar algunos aspectos".

También sabemos, dijo, que la legislación es cambiante y también

tratamos de ofrecer y proporcionar a todos los policías en todo el estado la información más novedosa con la intención de que estén siempre actualizados.

Flores Parra resaltó que a través de este curso, "nuestros elementos fortalecerán las capacidades del actuar cotidiano. La certeza al actuar ante cada situación, nos la brinda la confianza en el ejercicio diario de la aplicación de nuestros protocolos, y sin duda, la actualización de estos será de beneficio vital para todos los que integran las distintas comisarías de la región en materia de control de detención".

En esta capacitación, que abona en tener a una policía más preparada en beneficio de toda la sociedad, además de la policía de Puerto Vallarta participan elementos de las corporaciones de los municipios de Mítilán, Guachinango, San Sebastián del Oeste y Atenguillo. En la primera jornada se abordó el tema de Funciones y Obligaciones del policía como Primer Respondiente; llenado del Informe Policial Homologado (I.P.H.) y Registro Nacional de Detención.

El día 20 se verá la Preservación del Lugar de los Hechos y el día 21 el tema será "Criterios Judiciales (Niveles de Contacto, Flagrancia y Detención)". En los tres días además se verá el tema de la simulación de Control de Detención, Llenado del formato y Puesta a Disposición.



Informe de actividades de seguridad y prevención realizadas en vacaciones

Sin novedad, reportó Seguridad Ciudadana

* *A feliz término llevaron elementos policiales el periodo de semana Santa y Pascua*

MERIDIANO/Puerto Vallarta

En el periodo vacacional de Semana Santa y Pascua 2023, por parte de Seguridad Ciudadana y Vialidad Municipal se reportan sin novedad en lo que respecta a la vigilancia en toda la franja turística del municipio, lo que comprende área de playas, plazas comerciales, bancos y en las principales avenidas, así como en todo el Malecón, ya que se previno la comisión de posibles delitos y se cuidó hasta donde se pudo la integridad física de habitantes y de los turistas que nos visitaron.

Lo anterior lo informó el Comisario de Seguridad Ciudadana y Vialidad Municipal, Rigoberto Flores Parra, quien, dentro de las labores de prevención y vigilancia, comunicó que fueron 147 personas las detenidas por faltas administrativas, una persona detenida por la posible comisión del delito de violación, otra por la portación de arma de fuego.

Fueron recuperados cinco vehículos y una motocicleta con reportes de robo, asimismo se aseguró un arma de fuego calibre .40 de la marca Smith & Wesson con 2 cartuchos útiles y una de la marca Colt, calibre 9 mm con 8 cartuchos útiles.

En los Operativos Interinstitucionales y de Seguridad Pública realizados durante el periodo, Flores Parra indicó que

se realizaron 20, con 123 personas inspeccionadas; las personas aseguradas fueron 15; las motos revisadas 83 y motos aseguradas por circular sin los requisitos necesarios para hacerlo: 23; fueron 22 los vehículos revisados; vehículos asegurados sólo dos y 19 folios realizados por infracciones viales.

Dentro de las actividades y acciones preventivas realizadas por la Policía Vial, se reportaron 3,886 folios por diferentes infracciones, con 97 hechos de tránsito (choques, daños a terceros, etc) con 66 vehículos asegurados por infracción y 67 motocicletas aseguradas por circular sin los requisitos necesarios para hacerlo.

Acerca de la afluencia de turistas y visitantes, manifestó que las playas de Boca de Tomates, Marina Vallarta, la del Holly, así como Camarones, Flamings y en la Zona Sur, Olas Altas, Palmares, Mismaloya y Boca de Tomatlán, en Pascua se tuvieron un poco debajo de afluencia en comparación a la semana anterior, pero sin novedad.

Es por ello, que siguiendo las instrucciones del alcalde Luis Alberto Michel Rodríguez, no se descuidó la vigilancia en área de playas, plazas comerciales, bancos y en las principales avenidas, pero sobre todo en las colonias, por lo que todo transcurrió sin novedad, acotó el Comisario.



El próximo 30 de abril

DIF hará feliz a la niñez con "Safari Aventuras"

* *La Presidenta del organismo, "Chuyita" López invitó a los papás a llevar a sus hijos en la unidad deportiva La Lija para celebrarles su día con actividades, juegos y regalos gratuitos*

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Con motivo del próximo Día de los Niños y Niñas el 30 de abril, el Sistema DIF Municipal que preside María de Jesús "Chuyita" López Delgado, en coordinación con el gobierno de Puerto Vallarta, llevará a cabo el gran evento "Safari Aventuras", el cual tendrá lugar en la unidad deportiva La Lija, ubicada en la colonia Lomas del Coapínole, a partir de las 16:00 horas, para que las familias vallartenses convivan y disfruten de diversas actividades.

En rueda de prensa, la presidenta de la institución, Chuyita López, extendió la invitación a todas las personas para que lleven a sus niños y niñas a disfrutar del evento gratuito y festejarlos. "Invitamos a todos los niños y a sus papás para que se diviertan y tengan una bonita experiencia porque vamos a tener muchos regalos gracias a gente y empresarios de gran corazón".

El carnaval se realizará con la participación de las distintas áreas del organismo, así como dependencias

públicas y privadas, e instancias gubernamentales, como SEAPAL Vallarta, el Instituto Vallartense de Cultura, el Consejo Municipal del Deporte, el Consejo Municipal para la Discapacidad, la 41ª Zona Militar, la 8va Zona Naval, entre otras instancias que se sumarán con distintas actividades para divertirse a toda la familia.

El ingreso y el desarrollo del evento contarán con los protocolos de seguridad y puntos de emergencias con la colaboración de Seguridad Pública, Protección Civil y Bomberos y un área en caso de niños extraviados, así como áreas de hidratación y accesos para personas con discapacidad, esperando una asistencia mayor a 6 mil personas.

Además del gran evento, se llevarán actividades y regalos con "Safari Aventuras" a las delegaciones para que los niños y niñas de cada zona puedan disfrutar en familia de un bonito festejo. El día lunes 24 de abril se realizará en la cancha de usos múltiples de la Delegación Las

Palmas; el martes 25 en el domo de la Delegación de Ixtapa; el miércoles 26 en la plaza principal de Las Juntas; para el día jueves 27 en la plaza principal de Las Mojoneras y para el viernes 28 en la cancha de usos múltiples de Mismaloya; todos los eventos comenzarán a partir de las 16:00 horas.

Asimismo, el director del Sistema, Roberto Ramos Vázquez, reiteró que las personas o empresas que deseen sumarse a la colecta de juguetes, aún pueden participar, llevando un juguete no bético, que no requiera baterías y se encuentre en buen estado o nuevo, teniendo como fecha límite hasta el día 25 de abril del presente año. Además agradeció a quienes ya se unieron al festejo como patrocinadores a este evento como Telcel, Grupo Mavy, Banco de Sangre, corporativo OXO Puerto Vallarta, Juntos x Pitillal A.C, Cruz Roja, VIDANTIA, Los Chatos, Agencia Montserrat Integral, Jugetería Montserrat entre otras instancias.



Abril de 2023 cerrará con 84 líneas en todo el Estado

Aumenta capacidad instalada para pruebas de Verificación Responsable

* Actualmente están operando ya 78 líneas de Verificación Responsable en Jalisco.

MERIDIANO/GDL, Jal.

El Programa de Verificación Responsable (PVR) continúa creciendo y aumentando la capacidad instalada para dar el servicio de aplicación de pruebas de verificación vehicular a las y los automovilistas jaliscienses que circulan de manera permanente por las zonas de obligatoriedad.

En este momento, están operando 78 líneas de verificación, distribuidas en 17 Centros de Verificación Responsable (CVR) y tres líneas móviles, de estos 17 Centros, 13 se ubican en el Área Metropolitana de Guadalajara (AMG) con 62 líneas y el resto están distribuidas al interior del estado. Con la capacidad instalada actual, se pueden aplicar 237 mil 600 pruebas de verificación al bimestre con los horarios establecidos actualmente, dando cobertura al padrón vehicular obligado de acuerdo al calendario mes-placa.

Estes mes de abril cerrará con una capacidad instalada de 84 líneas de verificación y 18 Centros, además, están en construcción 7 Centros de Verificación Responsable, en los que habrá 24 líneas más para dar servicio a las y los automovilistas.

Actualmente el Programa de Verificación Responsable es obligatorio para todos los vehículos con terminación de placa 1, 2, 3 y 4 que circulan de manera permanente (incluyendo a aquellos con placas de otros estados) en Guadalajara, Ixtahuacán de los Membrillos, Juancatlán, El Salto, Tlajomulco de Zúñiga, San Pedro Tlaquepaque, Tonalá, Zapopan y Zapotlanejo; Ocotlán, Jamay y Poncitlán; el Grande, Gómez Farías y Zapotitlán; así como Ocotlán, Tepatlán de Morelos y Puerto Vallarta.

Con el fin de cumplir la

legislación vigente en materia de Verificación Vehicular, continúan los operativos para la aplicación de sanciones administrativas para el cumplimiento del Programa de Verificación Responsable. Es importante recordar que, las multas se aplican únicamente mediante operativos en los que la Secretaría de Medio Ambiente y Desarrollo Territorial (Semader), la Secretaría de Transporte (Setran) y la Agencia Integral de Regulación de Emisiones (AIRE) acompañan a la Policía Vial, quien de acuerdo a la Nueva Ley de Movilidad, Seguridad Vial y Transporte del Estado de Jalisco, son quienes tienen la atribución de sancionar.

Con la intención de incentivar a las y los automovilistas a cumplir con su responsabilidad, aun siendo sancionados, tendrán un periodo de hasta 30 días hábiles para realizar la verificación y de ser aprobatoria, condonar la multa al 100 por ciento.

En caso de presentarse cualquier acto de abuso de autoridad, se invita a las y los automovilistas a denunciar la situación al Área de Asuntos Internos de la Secretaría de Seguridad del Estado al número telefónico 33 38 19 24 00 a las extensiones 17054, 17236 y 17218, o bien, de manera presencial en avenida Circunvalación s/n, esquina prolongación Alcalde.

Los vehículos que no circulan de manera permanente en las áreas de obligatoriedad y van a transitar de forma eventual o con fines turísticos, pueden tramitar el Pase de Estancia Temporal para evitar ser acreedores a una sanción, dicho pase, se puede solicitar de manera gratuita en verificacionresponsable.jalisco.gob.mx. Los automovilistas

cuentan con 60 días al año (30 días semestrales) que son completamente administrables a conveniencia de la persona visitante.

Para conocer el calendario mes-placa, hacer una cita, modificarla o cancelarla de manera gratuita, así como la capacidad instalada, ubicación de los Centros de Verificación Responsable en operación, o realizar cualquier trámite referente Programa de Verificación Responsable, se puede ingresar a: verificacionresponsable.jalisco.gob.mx

PARA SABER

- Al corte del 15 de abril, se han aplicado 177 mil 128 pruebas de Verificación Responsable, con un porcentaje de aprobación del 74.72 por ciento en su primera oportunidad.

- Se han solicitado 40 mil 380 Pases de Estancia Temporal, hasta la fecha.

- Las multas por no cumplir con la verificación vehicular son de 20 Unidades de Medida y Actualización (UMA) (\$2,074.80 pesos).

- Hasta el 16 de abril, se han ingresado 3 mil 270 vehículos a estos operativos, de los cuales mil 342 han sido sancionados.

- De acuerdo a lo establecido en la Ley General del Equilibrio

Ecológico y la Protección al Ambiente (LGEPA) y en Ley Estatal del Equilibrio Ecológico y Protección al Ambiente del Estado de Jalisco (LEEEPA), todos los Estados

tienen la obligación de contar con un Programa de Verificación Vehicular Obligatorio (PVVO), de lo contrario se está incurriendo en una infracción ambiental, por lo que todas las personas propietarias de un vehículo automotor, tienen la obligación de cumplir con esta responsabilidad.



Estrategia Interestatal

Arrancan Jalisco y Colima campaña contra el Dengue

* El banderazo de inicio de las acciones preventivas se llevó a cabo en el municipio de Cihuatlán, con la presencia de los titulares de la Secretaría de Salud de ambas entidades.

* Este año se han realizado más de mil eventos "Días D" de eliminación masiva de criaderos del mosquito transmisor de la enfermedad

MERIDIANO/GDL, Jal.

El municipio de Cihuatlán fue este martes sede del arranque de la Estrategia Interestatal contra el Dengue de Colima y Jalisco, a través de la cual ambas entidades realizarán acciones de prevención de la enfermedad y control del vector que la transmite.

El banderazo de inicio de las actividades fue un "Día D", que consiste en la participación del gobierno municipal y los equipos del Componente AEDE (Acciones Estratégicas contra el Dengue) del OPD Servicios de Salud Jalisco para la eliminación masiva de criaderos del mosquito transmisor. También se contó con la presencia de los programas respectivos del estado de Colima.

En el acto, el Secretario de Salud del Estado de Jalisco, Fernando Petersen Aranguren, destacó la gran relevancia de intervenir las comunidades limítrofes entre ambos estados, donde hay alto flujo de personas.

Es por eso de suma importancia informar a la población sobre las acciones que puede realizar en casa y a la vez controlar las poblaciones de mosquitos en entornos públicos; así como la vigilancia epidemiológica para detectar oportunamente casos probables y frenar la transmisión de contagios, dijo.

El titular de la Secretaría de Salud Jalisco (SSJ) alertó que este año en el territorio nacional hay circulación de los cuatro serotipos del virus del dengue; por lo cual es importante reforzar las acciones preventivas.

"En otros estados se han confirmado casos de dengue y circulación de serotipos que históricamente no han circulado en el estado de Jalisco, como el serotipo 3 en Michoacán, es por eso la importancia extremar precauciones y trabajar de la mano con estados vecinos", subrayó Petersen Aranguren.

Añadió que la mejor estrategia para evitar la reproducción de mosquito *Aedes aegypti* es "Lava, Tapa, Voltea y Tira", pues al no haber mosquito en los hogares no hay transmisión de dengue.

Por su parte, Martha Janeth Espinoza Mejía, Secretaria de Salud del Estado de Colima, resaltó las acciones como el "Día D" que "nos indican esa imperante necesidad

de poder continuar con acciones que prevengan y abonen para el control y la disminución del riesgo ante la amenaza que denota esta enfermedad" y destacó también la participación interestatal para su combate.

En su intervención, Luis Alfonso Navarro Trujillo, Presidente Municipal de San Miguel el Alto y Presidente de la Red Jalisciense de Municipios por la Salud, mencionó que "la base fundamental contra el dengue está en los municipios", cuyo apoyo y cercanía con la población, hacen posible tener resultados.

De acuerdo con la Organización Mundial de la Salud (OMS) la participación de las comunidades y municipios, como una de las formas más importantes en la prevención y control del dengue, es por ello que en Jalisco, se impulsan los días "Días D". En lo que va del año se han realizado ya 1,401 eliminaciones masivas de criaderos, que suman más de mil toneladas de objetos que pueden ser posibles nidos de moscos.

En dicho evento se instalaron módulos de orientación e información, sobre signos y síntomas, control biológico y control físico, además de asesoría sobre nutrición y asesoría bucal. Dentro de la estrategia, participan personal de la Secretaría de Salud Jalisco, OPD Servicios de Salud Jalisco, el Ayuntamiento de Cihuatlán, el Gobierno de Colima y Protección Civil y Bomberos del Estado de Jalisco.

PARA SABER

* A nivel nacional, este año se han confirmado 1,933 casos de dengue, con la circulación de los 4 serotipos del dengue.

* En Jalisco se han confirmado cinco casos de dengue este 2023, de los cuales 60% corresponden a Cihuatlán con 3 casos, Tomatlán y Amatitlán con uno respectivamente.

* Se han intervenido 348 mil 956 viviendas con acciones de control larvario.

* Se han trabajado 11 mil 860 entornos públicos como parques, panteones y mercados, entre otros.

* Se han realizado 1,401 eventos "Días D", con la eliminación de 1,894 toneladas de posibles criaderos de moscos.

* En 278 localidades intervenidas en todo el estado se han recolectado 17 mil 559 llantas.





Va contra agiotistas y ecodidas

¡Ya basta!, estalla el gobernador Navarro

- * Para evitar que agiotistas se aprovechen de los pescadores, cada cooperativa recibirá 300 mil pesos para que puedan financiarse, sin pagar intereses: "Solamente van a restituir el préstamo, una vez que vendan sus cosechas"
- * Ante la presunción de que productores de aguacate causaron los incendios en el cerro de San Juan, Miguel Ángel Navarro Quintero giró instrucciones para que se presente la denuncia correspondiente, se abra una investigación y se castigue a los responsables
- * El jefe del ejecutivo estatal informó que la carga financiera de los convenios que se gestionaron ante la Comisión Federal de Electricidad para el pago de la quita de los adeudos del SIAPA Tepic, por valor de 166 millones de pesos, y del sector social, ha sido asumida en tiempo y forma por este gobierno

Misael Ulloa Isordia |
Pablo Hernández

El rescate del sector pesquero y del principal pulmón de la capital nayarita, fueron los temas centrales del nuevo encuentro que sostuvo el gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero con medios de comunicación.

De vuelta en Casa Nayarit, decenas de comunicadores del estado atestiguaron la entrega de créditos a cooperativas de pescadores para que puedan habilitar su trabajo y dar un mejor rendimiento en altamar, sin lesionar su economía por pagar los elevados intereses que los agiotistas les imponen por algún préstamo.

"El planteamiento que ellos [los cooperativistas] me hicieron y que he estado viendo desde todo el tiempo y que a mí me lastima mucho, es que los agiotistas les prestan cuando van a empezar sus trabajos de la cosecha y después les cobran a precios altísimos los intereses, los dejan sin ganancias y con deudas. Entonces platicamos, se organizaron ellos de alguna manera y estamos dando por cooperativa en este caso, 300 mil pesos, para que puedan ayudarse y no van a pagar ningún cinco de intereses, solamente van a restituir una vez que vendan sus cosechas, van a restituir el préstamo que el gobierno les da. Es un préstamo solidario con cero intereses por pagar, para que ya no queden en manos de agiotistas".

Esta nueva lucha forma parte de la cruzada que realiza el gobernador Miguel Ángel Navarro para acabar con los principales enemigos del desarrollo productivo del estado. Además de erradicar las prácticas de usura en el sector pesquero, desde hace meses mantiene una campaña contra los intermediarios (coyotes) que se aprovechan del campo.

"Estamos por comenzar la venta de 10 mil toneladas de frijol; también, estamos haciendo negociaciones con el sorgo con 50 mil toneladas en camino a Guadalajara, y mañana recibiremos a potenciales compradores de Nuevo León. Y en esto, ni un cinco va a distraerse. ¿Quiénes eran los principales coyotes en el pasado? Muchos de quienes estaban al frente de las instituciones. Se compra con dinero del gobierno a precio castigado, se vendía a precio de mercado, y el dinero quedaba para ellos".

Hoy los esfuerzos del Gobierno del Estado de Nayarit se concentran en el frijol y el sorgo. No obstante, Navarro Quintero también es enfático en el hecho de ya no permitir que productores jaliscienses se aprovechen de las tierras nayaritas con más plantación de agave o con granjas porcinas.

"Ya basta de que nos estén esquilmando! O son ellos, o somos nosotros. Pondremos filtros en las entradas de Nayarit, en particular en Amatlán de Cañas, para detener



los camiones de las empresas que no colaboran para mantener los caminos de la entidad".

AL RESCATE DEL SAN JUAN

Desde el sábado pasado, Tepic se encuentra bajo una oscura estela que evoca su principal pulmón, el cerro de San Juan. Son cuatro días de un siniestro que ha devorado ya varias hectáreas de bosque, por lo que el accionar del gobierno del estado se ha vuelto urgente.

Durante el encuentro con medios de comunicación, Miguel Ángel Navarro Quintero dio a conocer que su gobierno presentará una denuncia ante la Fiscalía General del Estado para que se aplique la ley en contra de quien o quienes resulten responsables de los daños causados al emblemático cerro.

En tono enérgico, el mandatario nayarita dijo que ya es tiempo de castigar a quienes provocaron graves daños a la flora y la fauna que predomina en el cerro de San Juan.

De acuerdo con funcionarios de alto nivel, estos siniestros habrían sido provocados por los productores de aguacate de la zona. Ante estos señalamientos, el gobernador giró instrucciones para que se abra una investigación, se presente la denuncia correspondiente en la Fiscalía General del Estado y se castigue a los responsables: "Ya basta... Como dijo el grupo Maná, ¿dónde jugarán los niños? En equipo entre sociedad y gobierno, hay que meter a la cárcel a quienes les hacen daño a lo que es de todos. Si nadie ha merecido una denuncia contra los aguacateros que hicieron un fuego que casi quema a quienes estaban arriba, de Protección Civil, hagámoslo nosotros", sentenció.

El rescate del cerro de San Juan se ha convertido en uno de los principales objetivos del gobierno de Miguel Ángel Navarro. Desde el año pasado, el mandatario estatal presentó un decreto de expropiación para evitar que empresas mineras continúen explotando su riqueza. La decisión ha generado opiniones divididas, sobre todo en el sector empresarial, a las que el gobernador ayer dio respuesta: "Me niego rotundamente a

que los explotadores me chantajeen deteniendo la obra pública, alegando que no hay material o subiendo precios".

PAGAN DEUDAS

En otro tema sensible, el jefe del Ejecutivo estatal informó que la carga financiera de los convenios que se gestionaron ante la Comisión Federal de Electricidad (CFE) cada vez es menor. De acuerdo con la información presentada por las autoridades estatales, hasta el momento se han pagado 55 de los 82 millones de pesos, mientras que de la deuda del SIAPA Tepic se han cubierto 116 de 176 millones.

"Mes con mes estamos pagando, ya hemos beneficiado a 16 mil usuarios con las deudas contraídas con anterioridad a julio de 2021. Se ha firmado, también, que los municipios del norte del estado operen con la tarifa 1 de la CFE en su consumo", dijo Navarro Quintero.

MÁS APOYOS

Por otra parte, con el compromiso firme de mejorar la calidad de vida de los habitantes del estado, se hizo entrega de once créditos del programa denominado Hermanando Nayarit. Los cheques que se otorgaron por parte de los Fondos Estatales de Financiamiento, tienen un monto de entre los mil y 30 mil pesos, y se destinaron a madres solteras, pequeños comerciantes y emprendedores en general.

Durante el encuentro se mostró también cómo la justicia social llegó a 21 choferes de taxi, quienes luego de más de 20 años tras el volante y trabajarle a un tercero, hoy ya son sus propios patronos, al recibir de manos del jefe del ejecutivo una concesión de transporte público en modalidad de taxi. Destacando que ningún permiso es de nueva creación, ya que estos pertenecían a ciudadanos que no pudieron acreditar su posesión.

En este encuentro con medios de comunicación, el gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero, estuvo acompañado por funcionarios del gabinete legal y ampliado, así como por delegados federales y la presidenta del Poder Judicial, Rocío Esther González García.



Negativas influencias de las redes sociales

Da la fiscalía pronta respuesta a desapariciones por retos

- * Con el propósito de resolver las desapariciones en cuestión de horas, la Fiscalía General del Estado de Nayarit está atendiendo las denuncias sin esperar que transcurran las 72 o 48 horas que marca el protocolo para la búsqueda y localización de personas desaparecidas

Fernando Ulloa Pérez

Son diversas las razones por las que los jóvenes menores de 15 años se han ausentado durante horas de sus hogares aquí en la capital del estado durante las últimas semanas.

Una de ellas es por las agrias y fuertes discusiones que sostienen con sus padres, la segunda causa es por los retos virales que aparecen en las redes sociales.

Ante esta situación, el fiscal general de Nayarit, Petronilo Díaz Ponce Medrano, explicó que con el propósito de resolver las desapariciones en cuestión de horas, la fiscalía general de Nayarit está atendiendo las denuncias sin esperar que transcurran las 48 o 72 horas que marca el protocolo para la búsqueda y localización de personas desaparecidas.

Resaltó que gracias a estas modificaciones en la Fiscalía

General de Nayarit y después de recibir las denuncias correspondientes, la tarde noche del lunes 17 de los corrientes, se logró ubicar a cuatro personas que habían sido reportados como desaparecidos por sus propios familiares.

Petronilo Díaz Ponce, precisó que entre los desaparecidos figuran tres menores de edad y un adulto, quienes fueron entregados a sus familiares sin presentar ningún tipo de lesión que pusiera en peligro sus vidas.

Por lo expuesto, el fiscal de Nayarit, pide a la sociedad en general que ante cualquier ausencia no justificada de sus seres queridos, acudan a la Fiscalía General del estado para levantar la correspondiente denuncia e inmediatamente iniciar con las tareas de búsqueda y localización de los desaparecidos.



No devolvió bienes del gobierno estatal

Acusarán por abuso de confianza a Águeda Galicia

- * Juan Antonio Echeagaray Becerra, secretario general de Gobierno, explicó que la líder sindical utilizaba, entre otros vehículos, una camioneta en color blanco blindada y los gastos de la gasolina lo solventaba el gobierno del estado

Fernando Ulloa Pérez

A petición del gobierno del estado, la líder del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado, Municipios e Instituciones Descentralizadas de Carácter Estatal de Nayarit (SUTSEM), Águeda Galicia Jiménez, tendrá que regresar 10 vehículos

que durante años utilizó para sus actividades personales y que son del gobierno del estado.

Sobre el tema Juan Antonio Echeagaray Becerra, secretario general de Gobierno, explicó que Águeda Galicia utilizaba una camioneta en color blanco blindada y los gastos de la gasolina los solventaba el gobierno del estado.

Resaltó que pasadas administraciones estatales entregaron en comodato 10

automóviles que pertenecen a la flota de unidades del gobierno del estado, entre ellas la unidad blindada y que eran utilizados por la líder del SUTSEM.

El funcionario estatal explicó que la líder sindical debió entregar las unidades en el año 2016 y hasta el día de hoy no ha cumplido.

Por tal motivo, Echeagaray Becerra sentenció que de no entregar las unidades en los próximos días, el gobierno del estado interpondrá una denuncia en contra de Águeda Galicia Jiménez por abuso de confianza: "Ahora se les está requiriendo pero si no las entregan de manera voluntaria, se presentará las denuncias por abuso de confianza por disponer de los vehículos que no son de su propiedad".



Conferencia matutina del presidente Andrés Manuel López Obrador

Más de 17 mil detenidos con política de 'Cero Impunidad'

* Destaca la captura de Hugo Antonio "N", alias "El Aries", presunto operador del grupo delictivo "Los Cenobios", dedicado al huachicol en Hidalgo, así como tres personas más, las cuales fueron procesadas por delitos contra la salud. Queda pendiente su vinculación por el robo de combustible

MERIDIANO/Cd de México

Con la política Cero Impunidad, impulsada por el Gobierno de México, se detuvieron 17 mil 176 personas del 4 al 17 de abril, de las cuales 16 mil 841 fueron presentadas ante ministerios públicos, informó el subsecretario de Seguridad Pública, Luis Rodríguez Bucio.

El funcionario dijo lo anterior en la conferencia matutina del presidente Andrés Manuel López Obrador, en la que estuvieron la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez; el secretario de la Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval; el secretario de Marina, Rafael Ojeda; el comandante de la Guardia Nacional, David Córdova, y el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López Gatlé.

Destacó la captura de Hugo Antonio "N", alias "El Aries", presunto operador del grupo delictivo "Los Cenobios", dedicado al huachicol en Hidalgo, así como tres personas más, las cuales fueron procesadas por delitos contra la salud. Queda pendiente su vinculación por el robo de combustible.

Diecinueve de la detención del ex subsecretario de Administración y Finanzas de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo Pablo "N", por el delito de peculado por un monto superior a los 140 millones de pesos.

Indicó que fue aprehendido Marco "N", presunto responsable del incendio en la Central de Abasto de la Ciudad de México, el pasado 6 de abril; contaba con orden de aprehensión por daño a la propiedad doloso y delitos contra la salud.

Y por extorsión, en la modalidad de préstamos "Gota a gota", fueron capturadas cuatro personas en la Ciudad de México, entre ellas Edgar "N", alias "El Peluche", y su padre Jaime "N", alias "El Apá", presunto líder de un grupo criminal dedicado a la distribución de droga y cobro de piso.

El subsecretario de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) agregó que fueron capturadas seis personas por el secuestro y homicidio de una mujer en Zinacantan, Estado de México.

Además, fueron asegurados cuatro venezolanos, en Quintana Roo por fraude contra un banco, a través del cambio de tarjetas de cuentahabientes en cajeros automáticos, con los que hacían operaciones por decenas de miles de pesos.

Expuso la detención, en Tlaxcala, de José Guadalupe "N", alias "La Pájara", líder del grupo criminal "Los Montalvo", dedicado al robo de autotransporte y gas LP de ductos de Pemex, así como de su hermano Raúl "N" y tres personas más.

Por transportar 2 mil 300 pastillas de fentanilo en Culiacán, Sinaloa, fueron aprehendidos dos integrantes del Cártel de Pacífico, identificados como José Julián "N" y César "N", este último operador de los centros de manufactura de trasego de la droga a Estados Unidos.

Reportó la detención de la ex directora del Centro Federal de Readaptación Social (Cefereso) Número 1, "El Altiplano", María Guadalupe "N", por el delito de tortura.

Sobre personas vinculadas a proceso, Rodríguez Bucio destacó el caso de cuatro presuntos integrantes del grupo criminal Gente Nueva - Cártel del Noreste, acusados del secuestro de un adulto mayor, en Cuautla, Morelos.

Así como del proceso contra José Carlos "N", por el homicidio de cuatro personas en el Mercado 13 de Febrero en Chimalhuacán, Estado de México.

Otro vinculado a proceso fue José Alfredo "N", policía de Piaxtla, Puebla, por el homicidio de Ángel "N", a quien junto con otros compañeros golpeó, esposó y trasladó a la comandancia y después murió en un

hospital. Por ese motivo, también fue detenido el presidente municipal Miguel Ángel "N".

Respecto a diversas sentencias, se refirió a la de 70 años contra Diana Mayré "N", alias "La Güera", ligada a las organizaciones "Los Zetas" y "Los Bukansans", dedicados al secuestro, robo y extorsión.

Así como Héctor Iván "N", alias "El Tali", y César Ulises "N", alias el "309" condenados a 25 años por el homicidio de Uriel "N", dirigente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coproarmex), en Parral, Chihuahua.

Expuso la sentencia por 50 años contra Perla de Jesús "N" por el delito de desaparición de su ex pareja, Luis "N", y otra por 34 años para Huenan Fernando "N" por la desaparición y feminicidio de Itzel "N".

Anunció la sentencia por 26 años en contra de cuatro personas por el delito de homicidio calificado en contra de Angie Michell, en Cholula, Puebla.

Por otra parte, informó que se resolvieron 48 feminicidios en 13 entidades, fueron sentenciadas 14 personas en 8 estados, se capturaron a 48 individuos por secuestro, se desarticularon 6 bandas y 42 víctimas fueron rescatadas.

El subsecretario Rodríguez Bucio anunció la detención y vinculación a proceso de José "N", alias "El Deibí", presunto homicida del periodista Fredid Román, asesinado el 22 de agosto del 2022, en Chilpancingo, Guerrero.

Al imputado se le relacionado con la Unión de Pueblos y Organizaciones del Estado de Guerrero (UPOEG), brazo armado del grupo delictivo "Los Ardillos".

Sobre las agresiones a periodistas, del 1 de enero al 31 de diciembre del 2022, el funcionario remarcó que de los 13 eventos registrados, se ha detenido a 32 presuntos responsables, 20 fueron vinculados a proceso y 5 sentenciados.

En la Feria Corazón de Artesano

Venden artesanos de Jalisco Casi nueve millones de pesos

MERIDIANO/GDL, Jal.

El sector artesanal se sigue fortaleciendo gracias a la estrategia de vinculación comercial realizada por la Secretaría de Desarrollo Económico de Jalisco (SEDECO) a través de la Dirección General de Fomento Artesanal.

Parte de esta estrategia es el buscar y generar espacios públicos como ferias o exposiciones para que las y los artesanos puedan dar a conocer sus productos y generar ventas directas.

Una de estas ferias es Corazón de Artesano, que se realiza año con año durante el periodo de Semana Santa y



Pascua, y durante su edición 21, las y los artesanos que participaron lograron ventas por \$8,979,766 mdp cifra superior a las ventas logradas en este mismo espacio pre pandemia. Estuvieron presentes 244 artesanos de 34 municipios de Jalisco y se recibieron de más de 267,728 asistentes del 2 al 16 de abril de 2023.



Reporta Seguridad y Protección Ciudadana

Regularizados, 1.3 millones de vehículos extranjeros

MERIDIANO/Cd de México

1 millón 389 mil 735 vehículos usados de procedencia extranjera han sido regularizados en 16 estados del país.

Durante la conferencia matutina del presidente Andrés Manuel López Obrador, la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, destacó que con este programa se han obtenido 3 mil 474 millones 337 mil 500 pesos, utilizados para la pavimentación de calles.

Las entidades federativas con mayor porcentaje de regularización: Baja California, Chihuahua y Tamaulipas.

Los otros estados son:

Baja California Sur, Coahuila, Durango, Jalisco, Michoacán, Nayarit, Nuevo León, San Luis Potosí, Puebla, Sinaloa, Sonora, Tlaxcala y Zacatecas.

En el Programa de Regularización de Vehículos Usados de Procedencia Extranjera participan: la Secretaría de Gobernación (SEGOB), la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), que trabaja mediante las Mesas de Paz así como la Consejería Jurídica y los gobiernos estatales.

El plan de regularización estará vigente hasta el 30 de junio de 2023.

Para realizar el trámite se

deben seguir los siguientes pasos:

1. El poseedor de la unidad debe generar una cita en la página web: www.regularizaauto.sspc.gob.mx
2. Ingresar al portal del Sistema de Administración Tributaria (SAT) para obtener una línea de captura y realizar el pago de 2 mil 500 pesos.
3. Acudir a la cita en los módulos del Registro Público Vehicular (REPUVE) de su entidad con la documentación requerida.



Pide tu boleto digital y olvídate de los boletos perdidos

Obtén la app

Disponibles en Apple Wallet

o en Google Wallet

Recíbelo Vía:

Wallet

SMS NIP

WhatsApp

Reserva en:

Disponible en Google Play

o en App Store

33 3111 8770

www.vallartaplus.com

Vallarta Plus

Imágenes de dispositivos móviles y un autobús.